

C. ROMÁN Y J. SOTO

Unos minutos después de las 18:00 de ayer y con evidente molestia, el presidente del Partido Comunista, Lautaro Carmona, informó en un punto de prensa que desconocía los motivos por los que el dirigente —y hasta ayer asesor externo del Ministerio del Interior— Juan Andrés Lagos había sido desvinculado de su puesto en el Ejecutivo.

Según comentó Carmona —ya que Lagos no quiso hablar, a pesar de estar a su lado—, nadie del ministerio ni de la subsecretaría que dirige Manuel Monsalve se comunicó con él para explicar la situación que se conoció a través de medios de comunicación, que pasadas las 14:00 empezaron a difundir la decisión de Interior de desvincular a Lagos. Incluso él y su equipo revisaron su celular momentos antes de iniciar el punto de prensa, esperando a recibir una comunicación oficial.

"Yo, presidente del partido, en tanto dirección del partido, no hemos sido informados ni he sido llamado", comentó. "Ellos tienen mi dirección, mi teléfono, para tomar la iniciativa... los que toman la iniciativa. No la tomé yo, por tanto no me correspondía a mí. He tenido la deferencia de comunicar que iba a haber una conferencia de prensa, porque tengo modales", aseveró.

Y más tarde ironizó: "En todas partes del mundo, si no fuera asesor externo, aplicaría el Código del trabajo, a no ser que ahora está más de moda y porque ha crecido la desafección laboral por necesidades de la empresa. Imagino que no será ese el recurso que se va a usar".

Lagos estaba en el ojo de la oposición desde hace varios meses a raíz de una serie de controversias. La más reciente fue cuando acudió a la manifestación que se realizó afuera del Centro de Justicia para apoyar a Daniel Jadue el día de su formalización y donde hubo cánticos contra el sistema judicial. Luego de esa manifestación, el subsecretario Monsalve criticó que "la justicia no es para convertir a las fuerzas políticas en barras". Anteriormente había señalado que Fabiola Campillai y Gustavo Gatica habían sido víctimas de acciones de "terrorismo" aplicadas por las policías, lo que generó distancia con La Moneda.

"Ahí hubo mucha diligencia,

El presidente del PC aseguró desconocer los motivos de la salida del asesor externo de Interior: Carmona enfrenta al Gobierno por salida de Lagos: "No quiero imaginarme medidas de connotación anticomunista"

El timonel del PC acusó que ningún representante del Ejecutivo se comunicó con ellos para oficializar la decisión. "No conozco de ninguna evaluación negativa", aseguró.



Juan Andrés Lagos, quien no habló durante la conferencia, junto al presidente del PC, Lautaro Carmona.

se reaccionó de inmediato. Hoy no hubo esa diligencia para comunicarnos qué estaba pasando y nos tuvimos que guiar por la prensa", criticó Carmona.

Y luego aseguró que "lo que

había que evaluar es la misión que le encomendaba el gobierno y sobre esa base tener juicio de evaluación profesional. No conozco de ninguna evaluación negativa al respecto que no sea

de reiteradas campañas que ha hecho la derecha. No quisiera pensar que la derecha ganó, que pudo influir a tal nivel dentro de decisiones de un anillo muy próximo en las tareas de gobierno".

Tampoco Lagos sabía de su desvinculación, según Carmona, ya que "la información que maneja Andrés, que le compartí, no lleva a esta conclusión".

Sin embargo, desde el Ejecutivo se explicó que la salida de Lagos ocurre en función de la mirada que se requiere para el segundo tiempo del Gobierno, y que la subsecretaría apuntará a intensificar la estrategia de seguridad, específicamente, en el combate al crimen organizado y la relación con los territorios. Junto con ello, se reiteró que se valora el trabajo hecho por Lagos y que esto se comunicó internamente en La Moneda.

Consultado por si desde el Gobierno le habían manifestado alguna "incomodidad" con las declaraciones que Lagos ha dado desde que asumió su rol en Interior, Carmona aseveró que "ninguna autoridad, ni por insinuación, me transmitieron incomodidades ni sugerencias vinculadas al tema, sino al revés, la valoración del trabajo, que la dijeron públicamente".

Y preguntó: "¿Se trata de Andrés o de las ideas que entrega en la radio? ¿Son las ideas o la per-

sona? Estaríamos frente a un hecho bastante más complicado si son las ideas las que están siendo cuestionadas".

Aquello fue replicado por otras figuras del partido que manifestaron preocupación por el hecho de que hayan sido las "ideas" de Lagos las que hayan determinado su salida. El diputado Matías Ramírez aseveró que "si el proceso de evaluación pasó por sus declaraciones o apoyos públicos a Daniel Jadue, evidentemente es algo que debe poner una alerta pues sus funciones, de acuerdo las propias declaraciones de sus jefaturas, se cumplían de buena manera". Su par Nathalie Castillo sumó: "Los fines de contratos son de competencia exclusiva de quienes lideran las carteras (...) Lo que me preocupa es que la salida fuera por presión de otros sectores políticos, o por las opiniones que se pudieron realizar, lo que a mi juicio representa una línea muy delgada de sancionar la libertad de expresión".

De hecho, el timonel comentó que Lagos estaba a punto de asumir tareas en el comité para la libertad de Daniel Jadue que empezó a tomar forma estos días y en la campaña municipal que vendrá este año. "Creo que no serán esas (tareas) las que motivan algo que todavía desconozco cuál es la razón. No quiero imaginarme medidas que tengan una connotación anticomunista. Nosotros tenemos otras tareas en el gobierno. No será 'el golpe avisa' en las otras tareas también, espero que no", señaló. "Advierto que Daniel está de cumpleaños el viernes, yo lo voy a ver, y no haya otro que pague la consecuencia porque yo voy a ver a Daniel Jadue", señaló Carmona.

Comité por la Libertad de Jadue "tomará parte en la batalla jurídica"

Ayer, Carmona también entregó mayores detalles sobre el comité para la libertad de Daniel Jadue que se está formando con participación de figuras de la cultura y organizaciones internacionales. En la conmemoración del nacimiento de Salvador Allende, en la Plaza de la Constitución, el presidente del PC cerró sus palabras valorando las gestiones. "Se constituirán en un comité de iniciativa nacional e internacional, tomarán parte en lo que es la batalla jurídica que está dando, ampliarán el número de abogados y juristas que contribuirán en esta defensa, con nosotros se encuentra uno de ellos,

me refiero a Hugo Gutiérrez", dijo Carmona.

Más tarde, Carmona sumó que ayer hubo "una reunión internacional vinculando al Foro de Sao Paulo y al Foro Social Celac en Honduras. Está funcionando hoy (ayer), acaba de acordar un voto de solidaridad y de movilización por la exigencia de libertad para Daniel. Hay ya pronunciamiento de exestadistas de nuestro continente, el último fue Rafael Correa, y habrá muchos más intelectuales, abogados destacados de España, de Francia".

El exdiputado Hugo Gutiérrez comentó a "El Mercurio" sobre estas expresiones internacionales: "Hay varios abogados internacionales que

han propuesto una serie de acciones en foros internacionales, particularmente ante la CIDH, creemos que esas gestiones internacionales son correctas. Además varias personalidades van a viajar a Chile a visitar a Daniel y esperamos que la próxima semana empiecen a arribar".

En tanto, Carmona mencionó que "habrá expresiones de algún recital por la libertad, contando con experiencia de muchos artistas, entre otros Inti Illimani, Illapu o sus vocerías principales; y otras figuras de la política nacional".